

*pays* " où l'entreprenant vicaire, M. Calixte Marquis, proposait un jour au curé de Saint-Grégoire, M. Jean Harper, de tailler une communauté nouvelle, puisqu'on ne pouvait obtenir des religieuses déjà existantes.

Trois-Rivières donne la part canadienne: Hedwidge Buisson, la fille des pionniers du XVIIe siècle, presque les contemporains de Champlain. Saint-Grégoire présente la part acadienne: les filles des proscrits de 1755.

Le courage militaire, l'esprit religieux, l'audace des entreprises lointaines, et, avec cela, le culte des vertus familiales entretenu par d'admirables chrétiennes, toutes ces qualités ont fleuri chez les ancêtres trifluviens. Leurs descendants ont colonisé les plus vieux centres de la rive sud, y apportant avec eux de quoi former plus tard un jeune diocèse à l'image de l'ancien.

D'autre part, le long contact de l'âme acadienne avec la souffrance inouïe, atroce, a déposé en cette âme une gravité qui contraste avec la gaieté bien française des paroisses canadiennes, une ténacité que l'on confondrait à tort avec l'entêtement, des coutumes distinctes comme l'histoire qui les